

Herrn Ratsmitglied
Jörn Freynick

05.07.2023

Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates

Ihre Anfrage betr. „Photovoltaikanlagen / Dachbegrünung“

Sehr geehrter Herr Freynick,

Ihre o.g. kleine Anfrage vom 17.04.2023 beantworte ich wie folgt:

Frage 1:

Welche städtischen Liegenschaften, die potenziell für die Erzeugung von Energie mit einer Photovoltaikanlage geeignet sind, sind noch nicht mit einer Photovoltaik-Anlage ausgestattet?

Antwort 1:

Eine spezielle Liste / Kataster der Liegenschaften und der Eignung deren Dächer liegt der Verwaltung nicht vor. Die Informationen, an welchen Liegenschaften PV-Anlagen installiert sind (extern oder eigene) ist vorhanden. Eine Aussage, welche Dächer geeignet sind und noch nicht ausgestattet sind, kann nicht getätigt werden.

Frage 2:

Aus welchen Gründen konnten noch nicht alle geeigneten Dächer der städtischen Liegenschaften ausgerüstet werden

Antwort 2:

Die personelle Situation in den technischen Abteilungen lässt dies nicht zu.

Frage 3:

Wie ist der Plan für den weiteren Ausbau? Werden beispielsweise auch kleinere Erzeugeranlagen z.B. in der Größe von sogenannten "Balkonkraftwerken" vorgesehen?

Antwort 3:

Die Stadt setzt keine Balkonkraftwerke im privaten Bereich um, dies ist keine Fragestellung der Verwaltung. Es ist geplant, im Rahmen der personellen Möglichkeiten, den Ausbau von stadtteiligen PV-Anlagen voran zu treiben. Diese Aufgabe steht in direkter Konkurrenz mit anderen, bereits beschlossenen und unaufschiebbaren Aufgaben und Maßnahmen, s. Antwort zu Frage 2. Wir wollen versuchen im Rahmen unserer eingeschränkten Möglichkeiten auf die Dächer einzelner Gebäude Anlagen zu installieren, zunächst soll das Dach der Kita Rilkestraße bestückt werden.

Frage 4:

Inwieweit ist eine Dachbegrünung und die Nutzung von Photovoltaikanlagen sinnvoll?

Antwort 4:

Die Verknüpfung geht mit der Frage der Statik einher, eine zusätzliche Dachbegrünung macht nur Sinn, wenn die statischen Voraussetzungen erfüllt sind.

Frage 5:

Welche Anlagen sind derzeit außer Betrieb und wie lange schon?

Antwort 5:

Die Schüler-PV-Anlage an der Fassade der Europaschule ist bereits seit mehr als einem Jahr außer Betrieb.

Mit freundlichen Grüßen

In Vertretung

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Manfred Schier', written in a cursive style.

(Manfred Schier)

Erster Beigeordneter